

## Médication

## Lui faire avaler la pilule

Dès qu'il s'agit de faire avaler un médicament à son chien toutes les ruses sont permises. Mais grâce aux efforts menés par les laboratoires, la corvée est presque derrière nous !

Qu'il s'agisse de donner un traitement curatif ou d'administrer un vermifuge, il arrive toujours un moment où il faut faire avaler un médicament, plus ou moins appétant, à son compagnon. Aujourd'hui, les vétérinaires peuvent prescrire des médicaments spécialement conçus pour être appréciés des chiens. Ceux-ci les prennent alors avec plaisir et le traitement se transforme en friandise attendue avec impatience. On ne peut pas faire plus simple et chiens comme maîtres sont contents. Sans compter que le traitement est ainsi pris de façon certaine. En effet, lorsque celui-ci a mauvais goût, l'administration est difficile et le chien peut venir à recracher tout ou partie de celui-ci compromettant ainsi sa guérison. De plus, la lutte pour lui faire avaler est source de stress et d'énerverment, ce qui n'est pas très bon pour un animal affaibli.

Les médicaments peuvent se présenter sous plusieurs formes : liquides, en pâte, en comprimés hydrosolubles ou en gélules. Les comprimés hydrosolubles se donnent assez facilement. Il suffit de les diluer dans un peu d'eau tiède et de

verser le tout dans la ration de croquettes du chien. Les gélules peuvent se donner ouvertes, leur contenu mélangé à la ration, mais attention, étant conçues pour être avalées telles quelles, elles sont parfois amères ou tout du moins peu agréables au goût. Le

Faire avaler un médicament à son chien n'est pas toujours chose aisée. Le principal étant de le faire en toute complicité.



AILLEURS MONNIER

chien risque donc fort de refuser sa gamelle. Dans ce cas, comme pour les comprimés, il faut user de stratégies plus ou moins directes. Les plus téméraires choisiront de placer directement le comprimé dans le fond de la gorge pour que le chien ne puisse faire autrement que de l'avaler. Un petit massage de la gorge de haut en bas et le tour est joué !

Pour les autres, reste la solution de la friandise piégée. Le fromage est le meilleur allié pour enfouir les gélules et autres comprimés. Très apprécié des chiens il est rarement refusé. Toutefois, il ne faut pas sous estimer l'intelligence des chiens. Certains finissent par découvrir le pot aux roses et, s'ils ne recrachent pas la friandise, ils parviennent parfois à avaler le fromage et à recracher le cachet !

### Soyez plus malin que lui !

Pour l'administration de médicaments liquides ou semi-liquides, mieux vaut lui faire prendre directement dans la gueule pour éviter que sa gamelle soit refusée si le produit donne une odeur suspecte à la nourriture. Utilisez une seringue, sans bien sûr se servir de l'aiguille. Comme pour faire prendre un cachet, mettez le chien assis, relevez doucement sa tête et placez la seringue à la commissure des lèvres et assurez-vous que l'embout a passé l'obstacle des dents. Puis injectez lentement le produit pour ne pas risquer une fausse route. Une fois la seringue vide, gardez sa gueule fermée et assurez-vous qu'il déglutit bien. Pour les chiens les plus difficiles, pourquoi ne pas mélanger le produit à un peu de jus de viande, de miel ou d'eau légèrement sucré ? L'important étant que la prise soit complète et avec le moins de stress possible. □

### Le bon geste

Pour faire prendre un cachet de façon sûre et rapide à un chien, il suffit d'avoir le bon geste.

- Ouvrez sa gueule d'une main et maintenez-la ouverte en la relevant.
- Avec l'autre main, prenez le cachet entre le pouce et l'index.
- Placez le médicament sur la langue, le plus loin possible.
- Refermez sa gueule et rabaissez sa tête en lui gardant la gueule fermée quelques secondes.
- Massez doucement sa gorge et c'est terminé.